

16.15 Projet de délibération n° DEL-24-0966

International - Liban - Solidarité de Toulouse Métropole face au conflit

Exposé

Toulouse entretient une relation soutenue et constructive avec le Liban au travers des nombreux ressortissants libanais qui étudient, travaillent et résident sur notre territoire. Ainsi, selon l'INSEE, 800 ressortissants libanais vivent sur le territoire de la métropole toulousaine en 2023.

Depuis les années 2000, Toulouse accompagne des initiatives, notamment culturelles, portées par les associations du territoire au Liban (cinéma, danse, théâtre, opéra). Pour poursuivre ces actions de solidarité envers le peuple libanais et répondre à l'invitation du Maire de la ville de Kfardebian, Monsieur le Maire de Toulouse et Président de Toulouse Métropole a signé une déclaration d'amitié et d'intention de coopérer, qui a fait l'objet d'une délibération en octobre 2023, sur les axes prioritaires suivants : l'accès à l'eau et/ou assainissement, via le dispositif Loi Oudin, le tourisme, les formations et l'éducation, le patrimoine et la culture.

Ainsi, l'urgence est très vite apparue de venir en soutien du développement des écoles par deux financements dans les établissements de Kfardebian, pour améliorer les conditions d'enseignement.

Face à la crise en cours au Liban, les associations toulousaines sont particulièrement actives pour accompagner les ressortissants touchés par la guerre. Elles proposent différents projets contribuant à l'accompagnement des ressortissants, à Toulouse et au Liban, en apportant un appui psychologique et un soutien logistique, des projets d'aide humanitaire et actions culturelles. 3 associations ont sollicité un appui financier de Toulouse Métropole :

L'association ALISSAR œuvre pour le renouveau du Liban entrepreneurial, éthique et solidaire et participe à l'amélioration de la cohésion sociale grâce au développement de projet. Répondant régulièrement aux appels à projet Loi Oudin, l'association mène, grâce à son expertise en gestion de projet et ses représentants sur place, un travail de terrain. Ses actions sont menées au Liban, sur le Projet « Réhabilitation des installations en eau et sanitaires, dans l'école de la commune de Kfardebiane (Faraya), et installation d'un système d'osmose inverse dans une école à Karm El Zeitoun (Beirut) ».

Dans le cadre de la crise humanitaire renforcée ces derniers mois, le projet « Aide aux familles déplacées dans la région de Saida » permet d'apporter un soutien logistique à l'école Thanaouiyet Souraya Fares -Marjane, à Saida, qui accueille les populations déplacées (4 473 personnes). L'aide alimentaire et des secours sont assurés par Al Moasat, pour 1 500 réfugiés. Face à l'augmentation exponentielle du nombre de personnes cherchant refuge, le projet vise à favoriser l'autonomie de la production alimentaire sur le site.

Sur le budget proposé de 5 000 euros, l'association va accompagner l'achat de matériels et de produits de base pour une production alimentaire adaptée, plus qualitative (condition sanitaire) et quantitative, en organisant efficacement les opérations.

Il est proposé l'attribution d'un appui financier à hauteur de 5 000€

L'association Les amis du Liban Toulouse développe et promeut la culture libanaise sous toutes ses formes (musicale, culinaire, linguistique, sociale, artistique, poétique, littéraire, etc.), et s'implique dans des actions de solidarité et de coopérations.

Face aux différentes crises que le Liban a connu (explosion dans le port de Beirut), l'association s'est engagée dans l'appui à la collecte de dons, et la coordination de l'aide humanitaire pour soutenir la communauté libanaise en France et au Liban, notamment par l'organisation de nombreux événements.

Face à l'embrasement de la situation au Liban, le « plan d'action social » a principalement vocation à prévenir et assurer la santé mentale des étudiants, en apportant une vigilance spécifique grâce au recours à des spécialistes de la sociologie et psychologie.

Il est proposé l'attribution d'un appui financier à hauteur de 5 000€

L'association Espérance Orient a été créée fin 2023 dans le contexte de la crise humaine et sanitaire liée au conflit armé. Les répercussions se font sentir jusque dans la population vivant en Europe, et ici spécifiquement sur les jeunes installés à Toulouse. L'association mène des événements de portée locale, 2 à 3 par an, en lien avec d'autres associations (Terre d'amis) pour offrir une présence conviviale, partager de l'information et favoriser la collecte de fonds.

Face à l'embrasement de la situation au Liban, l'action « Urgence étudiants Libanais de Toulouse » accompagne de jeunes orientaux en grande précarité, dans des situations complexes liées au conflit et à la situation de leur famille. Le projet vise à mettre en place des actions de soutien diverses pour soutenir le quotidien, et les aider à faire face à leurs besoins en matière de santé, d'hébergement et d'aide à la personne.

Il est proposé l'attribution d'un appui financier à hauteur de 5 000€

Décision

Le Conseil de la Métropole,

Entendu l'exposé de Monsieur le Président, après en avoir délibéré,

Décide :

Article 1

De soutenir les associations susmentionnées dans le cadre d'une aide de solidarité face au conflit que traverse le Liban.

Article 2

D'autoriser le versement d'une subvention de 15 000 € (quinze mille euros) réparti de la manière suivante :

Associations	Montant
L'association Alissar	5 000 €
L'association Les amis du Liban - Toulouse	5 000 €
L'association Espérance Orient	5 000 €
TOTAL	15 000 €

Cette délibération crée un engagement financier de 15 000 € prévu au chapitre 65 pour l'exercice 2024 et suivants.

Article 3

D'autoriser le Président à signer tous actes et documents nécessaires à cet effet.